

## КОНСТИТУЦИОННЫЕ ПРИНЦИПЫ ПРАВА КАК ОСНОВА ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА (НА МАТЕРИАЛАХ РОССИЙСКОГО И АРМЯНСКОГО ПРАВА)

Илюхина Вера Александровна,  
доцент кафедры теории государства и права,  
международного и европейского права Академии права и управления  
Федеральной службы исполнения наказаний,  
старший научный сотрудник Научного центра  
Нижегородского института управления —  
филиала Российской академии народного хозяйства и государственной службы  
при Президенте Российской Федерации,  
кандидат юридических наук, доцент  
eva3011@bk.ru

В статье проводится сравнение конституционных принципов права Российской Федерации и Республики Армения. Автор структурирует материал, исходя из классификации конституционных принципов права, в рамках которой принципы делятся на общеправовые, межотраслевые и отраслевые. Конституционные принципы права рассматриваются в качестве основы гражданского общества.

**Ключевые слова:** гражданское общество, конституционные принципы права, общеправовые, межотраслевые, правовые принципы права.

### Constitutional Principles of Law as a Ground of the Civil Society (Based on Russian and Armenian Law)

Ilyukhina Vera A.  
Associate Professor of the Department of Theory  
of State and Law, International and European Law of the Academy  
of the Federal Penitentiary Service of Russia  
Senior Research Scientist of the Research Center  
of the Nizhny Novgorod Institute of Management,  
Branch of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration  
PhD (Law), Associate Professor

The article compares the constitutional principles of law of the Russian Federation and the Republic of Armenia. The author structures the material based on the classification of constitutional principles of law, within which the principles are divided into general legal, intersectoral and sectoral. The constitutional principles of law are considered as the foundation of civil society.

**Keywords:** civil society, constitutional principles of law, general legal, intersectoral, legal principles of law.